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Si los discípulos de primera hora y un centurión romano encontraron en Jesús de Nazaret a 
alguien de quien fiarse, también cada uno de nosotros, lleno de confianza, puede decirle sin 
miedo a errar: Señor, “espero en tu palabra” (Sal 119).

Ahora se habla mucho de in-
teligencia artificial. En rea-

lidad se trata de un producto de la 
inteligencia natural. No se ha lle-
gado a la llamada inteligencia arti-
ficial por casualidad, sino a base del 
estudio y esfuerzo de  muchas per-
sonas. Un ordenador puede hacer 
maravillas, pero gracias a quienes 
han diseñado y construido el apa-
rato y los respectivos programas. 
La inteligencia artificial puede ser 
muy útil, pero como tantas otras 
cosas, mal utilizada puede resultar 
destructiva. Necesita una regula-
ción desde el punto de vista ético. 
También puede ser un enemigo de 

la inteligencia natural, al impedir 
en muchos el desarrollo de la inteli-
gencia natural. 

Pero lo que necesitamos verda-
deramente en este momento es la 
inteligencia espiritual. No se habla 
mucho de ella, pero hace mucha 
falta. Para adquirir esta inteligencia 
es fundamental que nos hagamos 
las grandes preguntas: ¿Quiénes so-
mos? ¿De dónde venimos? ¿A dón-
de vamos? ¿Qué sentido tienen la 
vida y la muerte? ¿Cómo hemos de 
comportarnos? Así mismo hemos 
de buscar incansablemente las res-
puestas allí donde podemos encon-

trarlas. Los cristianos tenemos la 
suerte de que el mismísimo Hijo de 
Dios nos responde y nos da la ayuda 
del Espíritu Santo para compren-
der el mensaje. La Iglesia siempre 
ha sido y es verdadera maestra. El 
mundo, todos y cada uno de noso-
tros, necesitamos esta inteligencia 
espiritual.  También tenemos que 
saber apartarnos de quienes nos 
apartan de ella, de los falsos profe-
tas y maestros. Desgraciadamente 
una de las plagas de nuestro tiempo 
es precisamente la ignorancia espi-
ritual.
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LA CATEDRAL 
SUPERA LOS 87.000 

VISITANTES Y 
MANTIENE SU 

CRECIMIENTO EN 
2024

En lo que respecta al origen de los 
visitantes, el 88% fueron nacionales, 

consolidando la importancia 
del turismo interno para la seo 

asturicense.

La inteligencia espiritual

El Tweet
del Obispo

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG



DIÓCESIS DE ASTORGA www.diocesisastorga.es

Catequesis - Los más amados por el Padre. 2 -

Queridos hermanos y hermanas:

En esta catequesis continuamos reflexionando sobre los ni-
ños. Jesús en el Evangelio habla de la importancia de prote-
ger, acoger y amar a los más pequeños. Sin embargo, hoy en el 
mundo millones de niños son obligados a convertirse en adul-
tos antes de tiempo. Pensemos, por ejemplo, en los matrimo-
nios forzados, en la prostitución, en la pornografía infantil.     

No olvidemos que cualquier tipo de abuso infantil es una 
violación de los mandamientos de Dios. Por eso es necesario 
despertar las conciencias, denunciar estos hechos atroces y 
constituir entre todos espacios seguros, para que los meno-
res puedan crecer sanos y felices.     

Cada uno de nosotros puede preguntarse, ¿qué puedo ha-
cer de manera concreta para cuidar y proteger a los niños 

y niñas que sufren o están en peligro de caer en redes de 
maltrato y de explotación?   

Domingo 26 enero de 2025

La vocación es una llamada de 
Dios, que llama a quien quiere. 

En el caso de la vocación sacerdotal no 
es suficiente con que alguien piense que 
Dios lo llama. Desgraciadamente hay 
algunos que le dan una respuesta nega-
tiva, pero también pudiera suceder que 
haya quienes se sientan llamados, pero 
no reúnen un mínimo de cualidades. 
Por eso es necesario que haya un dis-
cernimiento, que se tengan en cuenta 
algunos criterios.

El primero es la recta intención. 
Imaginemos que alguien quisiera ser 
cura para asegurar un puesto de trabajo 
o porque cree que eso le va a dar más 
relevancia social. No es lo más común 
en estos tiempos, pero a veces ha pesado 
mucho y los frutos no siempre han sido 
los más deseables. Puede haber motiva-
ciones inmaduras como el deseo de sen-
tirse personalmente bien, pero cuando 

surgen dificultades uno se siente inde-
ciso, frustrado e incluso agresivo, ence-
rrado en sí mismo. La principal motiva-
ción ha de ser consagrarse a Dios y a la 
Iglesia con todas las consecuencias. En 
todo esto puede prestar un buen auxilio 
la psicología. Pero también teología en 
el sentido de ayudar a descubrir lo que 
Dios pide y a estar disponible ante la 
voluntad de Dios. La vocación se descu-
bre en el encuentro con Dios y dejando 
actuar al Espíritu para superar las pro-
pias ideas y deseos.

Pero el candidato ha de tener unas 
aptitudes, unas cualidades psíquicas, 
intelectuales, espirituales y morales bá-
sicas. No basta con la buena voluntad. 
Necesita tener “un equilibrio físico y 
afectivo y unas dotes intelectuales su-
ficientes”, “estabilidad de ánimo”, no 
ser una persona voluble, “saber  tomar 
decisiones ponderadas y un recto modo 

de juzgar sobre los acontecimientos y 
los hombres”. Es decir, ha  de ser una 
persona madura y equilibrada, que sabe 
dominar sus impulsos.

Pero ha de tener también unas dotes 
espirituales, considerando a Dios como 
el valor central de su vida, inclinado 
a la oración y al espíritu de sacrificio, 
de amor a la Iglesia, deseoso de la sal-
vación y el servicio a los hombres. Ha 
de saber desprenderse de los bienes de 
este mundo, teniendo una caridad que 
supera los propios intereses, fuerza de 
voluntad, capacidad de sacrificio, vida 
interior… 

Ciertamente es mucho lo que se pide 
y para esto no sirve cualquiera. Por eso 
los que hemos sido llamados hemos de 
estar continuamente pidiendo a Dios 
que nos de su gracia para poder cumplir 
tan noble y difícil tarea.

Máximo Álvarez Rodríguez

VOCACIONES Saber si Dios llama

Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL Miércoles, 15 de enero de 2025
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ESPERO EN TU PALABRA

VI Domingo de la Palabra de Dios

El día 26 de enero, la Iglesia celebra el VI Domingo 
de la Palabra de Dios. La celebración tiene como objetivo 
poner a la Palabra divina en el centro de nuestra atención 
pues en ella está el tesoro de la verdad de Dios, del hom-
bre, del sentido de la vida. Se encuentra también el mapa 
que nos indica el camino para llegar a la meta que es, a 
nivel personal, la santificación, la identificación con Cristo 
y, a nivel comunitario y social, el Reino de Dios. Y, en fin, 
se encuentra también la vida, puesto que la Palabra nos 
regenera personal y comunitariamente. 

Teniendo en cuenta que el tema propuesto por el Papa 
Francisco para el Jubileo 2025 es la esperanza, se ha ele-
gido como lema para el Domingo de la Palabra una frase 
tomada del salmo 119: “Espero en tu Palabra”. En la Bula 
de convocatoria del Jubileo Spes non confundit, el Santo Pa-
dre nos invita a buscar precisamente en la Palabra razones 
para la esperanza (cf. 1). Acerquémonos, pues, a ella para 
encontrar a aquél que es de fiar, a aquel en el que hemos 
puesto nuestra esperanza como la pusieron los discípulos 
de primera hora y un centurión romano. 

Son bastante los pasajes bíblicos en que se advierte la 
conexión entre Palabra de Dios y esperanza. Quizá el más 
significativo lo encontramos en el evangelio de s. Lucas. 
En él se nos narra cómo en una ocasión, después que Jesús 

hubiera estado hablando a la gente agolpada en torno a Él 
desde la barca de Simón, le pidió al cabeza de los apóstoles 
que remara mar adentro y lanzara las redes para pescar. 
La respuesta de Pedro fue significativa. Efectivamente, ha-
bían pasado la noche pescando y no habían logrado ningu-
na pieza, sin embargo, confiando en el poder del Señor y, 
sobre todo, confiando en su generosa disposición a ayudar 
al necesitado, le respondió: “En tu palabra, echaré las re-
des” (Lc 5, 5). La pesca fue tan abundante, que las redes 
“comenzaban a reventarse” (Lc 5, 6).

Por su parte, el evangelista s. Juan nos presenta un mo-
mento de crisis en la relación de Jesús con sus discípulos. 
Se había presentado en la sinagoga de Cafarnaún como el 
pan de vida. Los oyentes habían quedado estupefactos al 
oírle decir que, el que lo comiera, tendría vida eterna. Ante 
la dureza del mensaje, muchos lo abandonaron. Desde la 
decepción, Jesús se dirigió a los Doce para preguntarles: 
“¿También vosotros queréis iros”? La respuesta de Pedro 
fue decidida: “Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes Palabras 
de vida eterna” (Jn 6, 68).

La confianza en aquel que pronuncia una palabra pode-
rosa se extendió más allá del reducido círculo de los Doce. 
El hecho tuvo lugar también en Cafarnaún. Allí, un centu-
rión romano que tenía un criado al que valoraba y quería, 
salió al paso de Jesús para confesarle que su sirviente estaba 
paralítico y padecía unos dolores muy fuertes. Jesús, mo-
vido por la compasión, se mostró disponible para acercarse 
a su casa: “Voy yo a curarlo” (Mt 8, 7). Pero el centurión, 
lleno de humildad, le replicó: “Señor, no soy digno de que 
entres bajo mi techo. Basta que lo digas de palabra, y mi 
criado quedará sano” (Mt 8, 8).

En definitiva, la Palabra de Jesucristo suscitaba espe-
ranza en todo el que lo conocía por provenir de alguien de 
fiar: nunca hizo una promesa que incumpliera, nunca dijo 
una Palabra que no surtiera su efecto, nunca propuso un 
reto que no afrontara. Por ello, tanto sus discípulos más 
cercanos como el grupo de los Doce, como los más alejados 
-el centurión romano es una muestra- todos confiaban en 
su palabra y, en definitiva, en su persona.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

La Palabra de Jesucristo 
suscitaba esperanza en 
todo el que lo conocía 
por provenir de alguien     
de fiar.

 La confianza en aquel 
que pronuncia una 
palabra poderosa se 
extendió más allá del 
reducido círculo de         
los Doce.
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IRENE CALDERÓN, NUEVA DELEGADA DE MANOS UNIDAS ASTORGA
 El nuevo consiliario es D. Blas Miguélez 

La delega-
ción de Ma-
nos Unidas 
de Astorga 
comunica que 
en la Asam-
blea Diocesa-
na celebrada 
el veintiocho 
de noviembre 
de 2024, en la 

que nos acompañó nuestro obispo, don Jesús, resul-
tó elegida como nueva delegada Dª. Irene Calderón 
Agudo. Desde la organización le damos la bienveni-
da y le deseamos lo mejor en esta nueva etapa que 

comienza como delegada de Manos Unidas de la dió-
cesis de Astorga.

La delegación también ha tenido cambios en la 
persona del consiliario siendo nombrado el Rvdo. D. 
Blas Miguélez Vara para desempeñar tales funciones 
en la Diócesis. A él también le damos la bienvenida y 
agradecemos su disposición para prestar este servicio. 

No queremos olvidarnos, y desde estas líneas que-
remos agradecer especialmente, de a Dª. Francisca 
Prieto Berciano y al Rvdo. D. Manuel Movilla Torío 
la labor desempeñada a lo largo de estos años en favor 
de los más necesitados del mundo.

Manos Unidas Astorga  

Pieza del mes. 
La transfiguración de la Custodia de Villar y Carral

El encargo de una custodia o sa-
grario tuvo especial importancia 

como fruto de las doctrinas del Con-
cilio de Trento sobre la eucaristía y 
los obispos de Astorga procuraron a 
través de sus mandatos de visita, que 
la mayor parte de las parroquias en los 
años finales del siglo XVI y principios 
del XVII se preocuparan de contratar 
este tipo de mueble litúrgico, de ma-
dera policromada, con mayor o menor 
complicación compositiva, siendo los 
más sencillos los que se contentaban 

con llevar en la portezuela una representación de la Resu-
rrección de Cristo siguiendo el modelo de Becerra del reta-
blo mayor de la Catedral, y a los lados las figuritas exentas 
de San Pedro y San Pablo. 

En otros casos como en la iglesia de Carral y Villar (Ayun-
tamiento de Valderrey, en la vega del Tuerto), la custodia 
tiene más más rica iconografía con dos escenas principales en 
las puertas, una de ellas la habitual Resurrección y otra no 
tanto, la transfiguración; ambas componiendo una especie 
de díptico del triunfo glorioso de Jesús, definitivo tras la 
vencida muerte y adelantado para aliento de sus discípulos, 
en la transfiguración en el Monte Tabor, tal como la los evan-
gelios sinópticos (Mateo, Marcos y Lucas,) en el que Jesús se 
transfigura y se vuelve radiante en gloria divina sobre una 
montaña. En estos pasajes, Jesús y tres de sus apóstoles, Pe-
dro, Santiago y Juan el Evangelista se dirigen a una montaña 
(Monte Tabor o Monte de la Transfiguración) a orar. En la 
montaña, Jesús empieza a brillar, entonces los profetas Moi-
sés y Elías aparecen al lado de él y habla con ellos. Entonces 

Jesús es llamado "Hijo" por una voz en el cielo, que es Dios 
Padre, como en el Bautismo de Jesús.

 Y esto es lo que de una manera sintética representa este 
relieve con una cierta elementalidad compositiva ya que se 
prescinde de todo paisaje y se recortan sobre un fondo plano 
las 6 figuras, de Jesús los profetas en la parte superior y los 
apóstoles en la parte inferior destacando la figura de Cristo 
con los brazos levantados, sustentado sobre una nubecita en 
forma de peana. 

La lección eucarística en ambos relieves traduce la cer-
teza de que el Cristo reservado en el Sagrario es el Hijo de 
Dios resucitado por nosotros y adelantando para el que lo 
comulga la certeza de una Pascua definitiva, Estas custodias 
se encargaron al numeroso grupo de artistas que con peque-
ños talleres en la ciudad episcopal, seguían estilísticamen-
te los principios dejados por el retablo mayor catedralicio 
dentro de un estilo manierista no exento de interés y que 
atendían multitud de encargos de toda la diócesis muy par-
ticularmente custodias y retablos, El de Carral y Villar lo 
había comenzado un escultor poco conocido llamado Juan de 
Castro que por fallecer no pudo terminar y en el año 1600 
aceptó el encargo de hacerlo un escultor más conocido, como 
es Claudio Xampión siendo la policromía del pintor Juan 
de Ulierte. 

Pensamos que el relieve es del segundo. Interesante el que 
se haya salvado del deterioro y de la venta que otras sufrie-
ron. esta custodia que recientemente restaurada nos ofrece 
un testimonio de fe en el misterio de la Eucaristía y se con-
vierte en una plegaria confiada del triunfo de la vida para 
quien comulga y cree.

Miguel Ángel González García
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CLAUSURA DE LA VISITA PASTORAL A LA UPA DE BEMBIBRE

El domingo 12 de enero, a las cinco de la tarde, 
en la iglesia de San Pedro de Bembibre, tuvo lugar 
la Misa de clausura de la Visita Pastoral a la UPA de 
Bembibre. 

Desde el pasado 24 de noviembre, D. Jesús ha recorrido 
una por una todas las parroquias de esta Unidad Pastoral 
del Bierzo, además de las residencias de ancianos y las vi-
sitas a enfermos y mayores en sus casas.

En una bonita celebración, en la fiesta del Bautismo 
del Señor, en la que participaron feligreses de las distintas 
parroquias visitadas, acompañados con las cruces parro-
quiales, D. Jesús agradeció enormemente la acogida brin-
dada durante estos días y les invitaba a todos ellos a seguir 
anunciando el reino de Dios.

Al finalizar la celebración, en la que participaron los 
vicarios General y de Pastoral, el arcipreste del Bierzo y 
los sacerdotes que atiende esta UPA, hubo un momento 
de agradecimiento y animación a seguir adelante con lo 
que el Señor nos ha encomendado de parte del coordi-
nador de esta Unidad Pastoral, D. Celestino Mielgo y, 
unas emotivas palabras de agradecimiento para D. Jesús 
por parte de una laica de la parroquia de Bembibre, Mª 
Ángeles Castro.

Todos juntos compartieron un chocolate con churros del 
final de esta gozosa visita de un prelado a sus parroquias. 

REUNIÓN CON EL CONSEJO PASTORAL 

En la mañana del sábado 11 de enero, D. Jesús man-
tuvo un encuentro con el Consejo Pastoral de la UPA de 
Bembibre.

Tras la lectura y aprobación del acta de la reunión 
anterior, entabló un diálogo sobre las competencias del 

Consejo además de una breve evaluación del desarrollo 
de la visita Pastoral.

No faltó el agradecimiento al Sr. Obispo por su dis-
ponibilidad y cercanía al encontrarse con cada una de las 
comunidades parroquiales de esta Unidad Pastoral en el 
Bierzo. 

CON LOS TRES SECTORES DE LA UPA 

En la tarde del viernes 10 de enero el obispo de Astor-
ga, Mons. Jesús Fernández, tuvo una reunión con los re-
presentantes de los tres sectores de la UPA de Bembibre:

- Evangelización. Responsable: D. Celestino y varias 
catequistas de Bembibre y Congosto.

- Caridad: Responsable: D. Isaac y varios voluntarios 
(Cáritas, Manos Unidas, Hoac).

- Liturgia: Responsable: D. Francisco y varios volun-
tarios (moderadores de la Palabra, coros, piedad popular, 
sacristanes…).

Un momento de la celebración

Con el Consejo Pastoral 

Con los responsables de los sectores
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LA ENCINA Y LA VIRGEN DEL CASTRO, MADRINAS DE HONOR DE LA 
CORONACIÓN CANÓNICA DE LA VIRGEN DE LOS DOLORES

El miércoles 15 de enero se presentó en rueda de 
prensa las dos advocaciones marianas que ejercerán 

como madri-
nas de honor 
de la Corona-
ción Canónica 
de la Virgen de 
los Dolores de 
la parroquia de 
San Bartolomé 
de Astorga. 

Se trata de las ya coronadas, Virgen de la Encina de Pon-
ferrada, y Nuestra Señora del Castro. 

El prelado asturicense en todos los preparativos previos a 
la coronación siempre les ha hecho hincapié a los organiza-
dores que “la coronación no fuese un acto que vinculase solo 
a una cofradía, ni solo a una parroquia, sino que se abriese a 
toda la ciudad y más aun a toda la diócesis, como un aconte-
cimiento eclesial y evangelizador que tratase de involucrar a 
todos.”, en palabras del párroco de San Bartolomé. 

Enrique Martínez ha recordado que “nosotros pensamos 
que sería mejor designar para nuestra coronación alguna 
realidad que pudiera representar claramente a todo el pue-
blo cristiano y con el que todos pudieran sentirse vincula-
dos sin afinidades de ningún tipo, más que las puramen-
te religiosas. Así pues, con estos criterios y tras recibir la 
aprobación del obispo de Astorga, se ha procedido a tal 
nombramiento. 

ACTOS CON LAS DOS IMÁGENES 

El domingo 11 de mayo la imagen de Ntra. Sra. de los 
Dolores peregrinará a la Basílica de La Encina en Ponferrada y, 
el domingo 18 de mayo, lo hará al Santuario de Castrotierra. 

El 20 de septiembre, día de la Coronación, las dos imá-
genes, acompañarán a la que será coronada en la S.A.I. Cate-
dral de Astorga y estarán presentes en la procesión de gloria. 

Se trata de las dos imágenes marianas, ya coronadas, que 
mayor devoción y cariño concitan en la diócesis de Astorga. 

JUBILEO DE LA PIEDAD POPULAR 

El acto de la Coronación Canónica será convocado como 
Jubileo de la Piedad Popular, dentro del calendario de los 
actos jubilares de la diócesis de Astorga. Por ello, se invi-
tará a todas las cofradías y asociaciones diocesanas a par-
ticipar ese día, tanto en la Misa de coronación como en la 
procesión. 

  Momento de la presentación del madrinazgo 

LA CATEDRAL SUPERA LOS 87.000 VISITANTES Y MANTIENE SU 
CRECIMIENTO EN 2024 

La Catedral ha cerrado el año 2024 con un total 
de 87.388 visitas, lo que supone un incremento del 
8,67% respecto al año pasado. Este crecimiento refleja 
un destacado interés tanto nacional como internacio-
nal por uno de los principales atractivos turísticos de 
nuestra ciudad. 

En lo que respecta al origen de nuestros visitantes, 
el 88% fueron nacionales, consolidando la importan-
cia del turismo interno para nuestra Catedral. Por otro 
lado, dentro del turismo internacional, destaca el cre-
ciente protagonismo de los visitantes estadounidenses, 
que en los últimos años han mostrado un interés cada 
vez mayor por nuestro patrimonio histórico y cultural. 
Este incremento sostenido ha llevado a Estados Unidos 
a ocupar el primer puesto entre los países extranjeros, 
superando a Italia y Francia, que tradicionalmente enca-
bezaban este ranking. 

Como suele ser habitual, el mes de agosto volvió a po-
sicionarse como el mejor del año, alcanzando un total de 
16.411 visitantes, consolidándose como el mes preferido 
por los turistas para disfrutar de la riqueza histórica y cul-
tural de la Catedral. 

Este notable aumento en las visitas confirma el atracti-
vo continuo del monumento y su importancia como motor 
cultural y económico para la ciudad.
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Evangelio: San Lucas 1, 1-4; 4, 14- 21

Ilustre Teófilo:

Puesto que muchos han emprendido la tarea de componer un 
relato de los hechos que se han cumplido entre nosotros, como 
nos los transmitieron los que fueron desde el principio testigos 
oculares y servidores de la palabra, también yo he resuelto es-
cribírtelos por su orden, después de investigarlo todo diligen-
temente desde el principio, para que conozcas la solidez de las 
enseñanzas que has recibido.

En aquel tiempo, Jesús volvió a Galilea con la fuerza del Espí-
ritu; y su fama se extendió por toda la comarca. Enseñaba en las 
sinagogas, y todos lo alababan.

Fue a Nazaret, donde se había criado, entró en la sinagoga, 
como era su costumbre los sábados, y se puso en pie para hacer la 
lectura. Le entregaron el rollo del profeta Isaías y, desenrollándo-
lo, encontró el pasaje donde estaba escrito:

«El Espíritu del Señor está sobre mí, porque él me ha ungido. 
Me ha enviado a evangelizar a los pobres, a proclamar a los cau-
tivos la libertad, y a los ciegos, la vista; a poner en libertad a los 
oprimidos; a proclamar el año de gracia del Señor».

Y, enrollando el rollo y devolviéndolo al que lo ayudaba, se 
sentó. Toda la sinagoga tenía los ojos clavados en él.

Y él comenzó a decirles:

«Hoy se ha cumplido esta Escritura que acabáis de oír».

COMENTARIO DEL EVANGELIO
El evangelio de este domingo nos presenta a Jesús como un judío 

piadoso que acude a la sinagoga de su pueblo, Nazaret; participa 
activamente en el culto y conoce las escrituras: se levanta, busca y 
encuentra un pasaje determinado, lo proclama y lo interpreta. 

El pasaje es del profeta Isaías: el Señor me envió a llevar la buena no-
ticia a los pobres, a vendar los corazones heridos, a proclamar la liberación 
a los cautivos y la libertad a los prisioneros, a proclamar un año de gracia 
del Señor. Jesús hizo suyas estas palabras al comienzo de su ministerio, 
declarando que él mismo era el cumplimiento del “año de gracia del Señor”. 

Teniendo presente esta actitud de Jesús, el papa Francisco nos 
invita en la Bula de Convocación del Jubileo Ordinario de este año 
2025, a ver y construir signos de esperanza para nuestro mundo:

- Que el primer signo de esperanza se traduzca en paz para el 
mundo, el cual vuelve a encontrarse sumergido en la tragedia de la 
guerra.

- En el Año jubilar estamos llamados a ser signos tangibles de 
esperanza para tantos hermanos y hermanas que viven en condicio-
nes de penuria: 

Los presos que, privados de la libertad, experimentan cada día el 
vacío afectivo, las restricciones impuestas y, en bastantes casos, la 
falta de respeto. 

Los enfermos que están en sus casas o en los hospitales. Que sus 
sufrimientos puedan ser aliviados con la cercanía de las personas 
que los visitan y el afecto que reciben. Las obras de misericordia 
son igualmente obras de esperanza, que despiertan en los corazones 
sentimientos de gratitud. 

Los migrantes, que abandonan su tierra en busca de una vida mejor 
para ellos y sus familias. 

Los millares de pobres, que carecen con frecuencia de lo necesario 
para vivir. Frente a la sucesión de oleadas de pobreza siempre nue-
vas, existe el riesgo de acostumbrarse y resignarse... Es escandaloso 
que, en un mundo dotado de enormes recursos, destinados en gran 
parte a los armamentos, los pobres sean la mayor parte, miles de 
millones de personas.

Juan Herminio Rodríguez

1ª Lectura: Nehemías 8, 2-4a. 5-6. 8-10

En aquellos días, el día primero del mes séptimo, el sacerdote Esdras 
trajo el libro de la ley ante la comunidad: hombres, mujeres y cuantos 
tenían uso de razón. Leyó el libro en la plaza que está delante de la 
Puerta del Agua, desde la mañana hasta el mediodía, ante los hombres, 
las mujeres y los que tenían uso de razón. Todo el pueblo escuchaba con 
atención la lectura de la ley.

El escriba Esdras se puso en pie sobre una tribuna de madera le-
vantada para la ocasión.

Esdras abrió el libro en presencia de todo el pueblo, de modo que 
toda la multitud podía verlo; al abrirlo, el pueblo entero se puso de 
pie. Esdras bendijo al Señor, el Dios grande, y todo el pueblo respon-
dió con las manos levantadas:

«Amén, amén».
Luego se inclinaron y adoraron al Señor, rostro en tierra.
Los levitas leyeron el libro de la ley de Dios con claridad y expli-

cando su sentido, de modo que entendieran la lectura.
Entonces, el gobernador Nehemias, el sacerdote y escriba Esdras, y 

los levitas que instruían al pueblo dijeron a toda la asamblea:
«Este día está consagrado al Señor, vuestro Dios: No estéis tristes ni 

lloréis» (y es que todo el pueblo lloraba al escuchar las palabras de la ley).
Y añadieron:
«Andad, comed buenas tajadas, bebed vino dulce y enviad porciones 

a quien no tiene, pues es un día consagrado a nuestro Dios. No estéis 
tristes, pues el gozo en el Señor es vuestra fortaleza».

Salmo responsorial: Salmo 18, 8. 9. 10. 15 R/. 
Tus palabras, Señor, son espíritu y vida.

2ª Lectura: San Pablo a los Corintios 12, 12-30
Hermanos:

Lo mismo que el cuerpo es uno y tiene muchos miembros, y todos 
los miembros del cuerpo, a pesar de ser muchos, son un solo cuerpo, 
así es también Cristo.

Pues todos nosotros, judíos y griegos, esclavos y libres, hemos sido 
bautizados en un mismo Espíritu, para formar un solo cuerpo. Y to-
dos hemos bebido de un solo Espíritu.

Pues el cuerpo no lo forma un solo miembro sino muchos.
Si el pie dijera: «No soy mano, luego no formo parte del cuerpo», 

¿dejaría por eso de ser parte del cuerpo? Si el oído dijera: «No soy ojo, 
luego no formo parte del cuerpo», ¿dejaría por eso de ser parte del 
cuerpo? Si el cuerpo entero fuera ojo, ¿cómo oiría? Si el cuerpo entero 
fuera oído, ¿cómo olería? Pues bien, Dios distribuyó el cuerpo y cada 
uno de los miembros como él quiso.

Si todos fueran un mismo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo?
Los miembros son muchos, es verdad, pero el cuerpo es uno solo.
El ojo no puede decir a la mano: «No te necesito»; y la cabeza no 

puede decir a los pies: «No os necesito». Más aún, los miembros que 
parecen más débiles son más necesarios. Los que nos parecen despre-
ciables, los apreciamos más. Los menos decentes, los tratamos con 
más decoro. Porque los miembros más decentes no lo necesitan.

Ahora bien, Dios organizó los miembros del cuerpo dando mayor 
honor a los que menos valían.

Así, no hay divisiones en el cuerpo, porque todos los miembros por 
igual se preocupan unos de otros.

Cuando un miembro sufre, todos sufren con él; cuando un miem-
bro es honrado, todos se felicitan.

Pues bien, vosotros sois el cuerpo de Cristo, y cada uno es un 
miembro.

Y Dios os ha distribuido en la Iglesia: en el primer puesto los após-
toles, en el segundo los profetas, en el tercero los maestros, después 
vienen los milagros, luego el don de curar, la beneficencia, el gobier-
no, la diversidad de lenguas.

¿Acaso son todos apóstoles? ¿O todos son profetas? ¿O todos maes-
tros? ¿O hacen todos milagros? ¿Tienen todos don para curar? ¿Ha-
blan todos en lenguas o todos las interpretan?
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DISCIPLE
Disciple es un juego de actividades, 
preguntas y respuestas de temática 
cultural católica más completo, dirigi-
do a niños de 6 a 12 años, a jóvenes y 
familias, a la educación y la diversión. 
El juego suministra el tablero, las fi-
chas, las tarjetas y otros elementos. 

Para jugar tendrás que descargar en tu propia tablet o móvil la 
aplicación con 2.500 preguntas, karaoke, experimentos e imáge-
nes 3D en realidad aumentada. Se puede jugar a 2 juegos:

* Los 7 Regalos (de 6-12 años)

* El Pescador de Hombres (+13 años y familia)

El juego tiene licencia Eclesiástica y está pensado y desarrolla-
do para transmitir valores católicos de una forma moderna y en 
paralelo a la sociedad actual utilizando las últimas tecnologías 
del mercado, mezclando tradición y vanguardia. Y por un corto 
período de tiempo incluye de regalo: El muñeco Angie, que 
incorpora una grabadora y reproductora. De esta forma los 
niños, o los familiares, pueden grabar lo que les gustaría que 
dijera Angie, y Angie lo reproducirá. 

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

En pleno Camino de Santiago, un poco más allá de Villafranca del Bierzo, y a orillas del río Valcarce y en medio de un pai-
saje lleno de encanto, se encuentra Pereje. La iglesia parroquial en el exterior es francamente mejorable, sin embargo, una vez 
dentro, es acogedora y está bien cuidada. Tiene por patrona a Santa María Magdalena.

PerejePereje

AGENDA
Domingo 26 de enero 
Domingo de la Palabra de Dios 

Miércoles 29 de enero
Reunión de obispos de la Provincia Eclesiástica con Vicarios en 

Santander.

Jueves 30 de enero
Reunión del Consejo Episcopal y Arciprestes a las 11 h en el 

Obispado. 

Sábado 1 de febrero 
Jubileo de la Vida Consagrada en la Catedral de Astorga.

Reunión del Consejo Pastoral Diocesano a las 16:30 h en Astorga.

Domingo 2 de febrero 
El obispo de Astorga presidirá la procesión y Misa de la fiesta de 

la Virgen de las Candelas de la parroquia de San Pedro de Rectivía 
de Astorga a las 12 h.


